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内容概要：

软件公司之间并购创造规模奇迹可以说是国内软件外包产业界长久以来的期待，也是相关部门一块心病，如何扶持软件外包企业，
促成软件外包企业之间的并购，使之迅速做大做强，然而总是苦无良策。近年来，软件外包企业之间大大小小的并购无不与资本的
直接或者间接...

正文：

软件公司之间并购创造规模奇迹可以说是国内软件外包产业界长久以来的期待，也是相关部门一块心病，如何扶持软件外包企业，
促成软件外包企业之间的并购，使之迅速做大做强，然而总是苦无良策。近年来，软件外包企业之间大大小小的并购无不与资本的
直接或者间接助力有关。逐利的资本不会无故做善事，投入在软件外包企业的资金一定要取得高回报，目前无论规模、技术、经
验、管理都还太弱小的国内软件外包企业果真不会让资本失望吗？而规模之于软件外包企业到底又意味着什么？ 

人均价值×人数，这是纳斯达克衡量软件外包企业价值的标准。因为外包公司没有其他资产，就是数人头算钱。事实上，对于想得
到欧美发包订单的国内企业来说，规模基本可等同于营业额。 

订单我们不缺，缺的是承接大订单的规模。一家软件外包企业的负责人介绍，他们跟国外业务合作得非常好，基本上都是客户主动
找上门，完全没有市场压力，因而企业发展速度很快，每年都会增加50%的新员工，但是无论人数怎么增长，永远有30%的活接不
下来这样的遗憾不只软件外包企业会遇到，甚至连发展外包的城市也不能幸免。 

规模上不去，损失是双重的：既要忍痛放弃大订单，又要付出更多的成本。目前中国的软件外包企业，最大的才2000人，小的只有
二三十人。要想在“肥美”的欧美外包业务中分一杯羹，显然迅速扩大规模对于中国企业来说是当务之急，而并购一定是最主要的
途径。依靠自身积累慢慢发展，显然已经来不及了，我们本来就已经落后印度10多年的时间。况且，印度的大企业之所以发展这么
快，也多半靠并购得来。但国内上万家的软件外包企业，规模都不大，却都不愿意被收购，他们更愿意自己做老板去收购别人。结
果是谁都难以做大。如何结束软件外包企业散兵游勇的局面，培养出几个大型软件外包企业也成了中国政府的一块心病。 

从去年到现在，软件外包企业之间的收购一直没有停过，此前还有一些大大小小的收购案不断发生。而这些收购的企业无不是资本
在背后撑腰。更重要的是对于软件外包企业之间的并购来说，资本扮演的不仅是一个间接的资金支持，有时资本甚至直接促成企业
的收购。通过与被收购公司的优势互补，打造了一条相对完整的产业链。政府一直想做而没做成的事，资本出马轻而易举地解决
了。可见，企业发展并购到底是市场行为，市场本身起决定性作用，政府其实很难帮得上忙。而无利不起早的资本，当然也是看到
市场格局清晰之后才有行动。 

对于软件外包企业来说，拿到投资开始并购是一个良好的开端，然而，良好的开始并不等于令人满意的结果，中国软件外包企业要
想发展成印度那样的巨型企业，还有很多困难要克服。软件人才的匮乏会在未来10年甚至20年内依然成为软件外包企业发展最主要
的制约因素，而规模迅速扩大之后，相应的管理也是个难题，管理千人的公司，与管理万人的公司显然不是一回事。不管是上市还
是被收购，对于资本都是比较好的退出方式。 
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